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证券代码：000623 证券简称：吉林敖东 
 

吉林敖东药业集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-005 

投资者关系活

动类别 

√特定对象调研□分析师会议 

□媒体采访□业绩说明会 

□新闻发布会□路演活动 

√现场参观 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

现场参观调研 

国泰海通证券投资者教育基地、全景投资者教育上海基地、工

商银行、奇迹基金、中创投资、亚东投资、琢磨基金、探普资

产、上海磬晟投资及个人投资者 

时间 2025年 7月 4日 

地点 吉林省敦化市敖东大街 2158 号 

上市公司接待

人员姓名 

副董事长、总经理：郭淑芹 

董事、副总经理：杨凯 

董事、副总经理、财务总监：张淑媛 

董事、副总经理、董事会秘书：王振宇 

董事、党委书记：赵大龙 

副总经理：林晓林 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

由国泰海通证券、全景网主办的“吉聚资本 鹿鸣东方—走

进上市公司”主题活动走进吉林敖东，通过与企业家面对面交

流、实地走访的形式，让投资者更加深入全面的了解上市公司，

搭建了投资者与上市公司的互动沟通渠道。以下为本次活动主

要内容： 

1、公司简介 

由公司董事、党委书记赵大龙先生从企业沿革、主营业务、

经济指标、产品构成、投资、大健康领域、未来规划等方面介

绍公司基本情况，详情可查阅公司定期报告及以前年度披露的

投资者关系活动记录表。 

2、公司提出要“聚焦医药主业”，我们小股东很支持这

个方向。能否具体说说未来 1-2 年医药板块最优先发展的产品

线是什么？比如安神补脑液、小儿柴桂口服液这些老牌产品，

会有哪些升级计划？ 

公司所属行业为医药制造业，业务范围涵盖中成药、中药

配方颗粒、中药饮片、化学药品等，同时积极布局保健食品、

食品、养殖、种植等领域。中药是公司营业收入的主要来源，
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公司现有生产批准文号 628个，其中中药生产批准文号 315个，

已累计获得《中药配方颗粒上市备案凭证》525 个。公司将依

托“敖东及图”中国驰名商标、“中华老字号”的品牌优势，

充分发挥产品质量优势，挖掘核心大品种群、重点品种群、潜

力品种群的市场价值，不断完善营销体系，构建以市场为导向

的多团队协同、资源共享营销机制，通过精准市场分层、多维

学术赋能及新零售营销生态构建，全面提升核心品种安神补脑

液、小儿柴桂退热口服液等优势品种的市场销售。力争再培育

出多个亿元级核心单品，并加速打造具备十亿级市场潜力的战

略品种，实现公司高质量发展。 

3、去年公司分红比例挺高的，我们散户很感谢。想了解

未来分红政策是否会保持稳定？比如是否考虑在业绩好的年

份增加特别分红，让更多长期股东能安心持有？ 

公司不断强化回报股东意识，在充分考虑实际经营情况及

未来发展需要的基础上，制定了“未来三年（2024年-2026年）

股东回报规划”，增加分红频次，优化分红节奏，合理提高分

红率，为股东提供持续、稳定、合理的投资回报。公司已经连

续十七年实施现金分红，上市以来已累计现金分红45.05亿元，

未来，公司将在满足持续经营和长远发展的前提下，增强分红

的稳定性、及时性和可预期性，充分维护股东依法享有投资收

益的权利。 

4、最近看到公司在研究中药经典名方和配方颗粒，作为

个人投资者，特别关心这些新方向进展如何？比如配方颗粒现

在已有 525个备案了，什么时候能开始贡献利润？ 

延边药业中药配方颗粒项目中前处理车间、提取车间、制

剂车间、综合研发楼（含动力中心）已完工，2025年1月23日，

延边药业前处理车间、提取车间等多个生产车间及干法制粒生

产线颗粒剂、煎膏剂生产线等顺利通过药品GMP符合性检查，并

已投产使用贡献营业收入。依托525个《中药配方颗粒上市备案

凭证》，公司将不断加强中药配方颗粒重点区域、重点医疗机

构开发，坚持等级中医院开发为主，三终端和线上平台为辅，

以临床推广带动产品销售。 

5、今天我们在参观时看到了公司有很多大健康的产品，

感受到我们企业在原材料、地域上有这方面的优势，想了解一

下公司大健康领域的发展及这方面未来的规划。 

2024年，公司大健康业务实现销售收入 21,212.99 万元，
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占营业收入比重为 8.13%。公司共生产销售保健功能性食品、

膳食营养补充剂等大健康产品 200 多种，其中保健食品注册批

准证书 22 个、保健食品备案凭证 85 个。主要有“鹿心丸”、

“敖东 R鹿胎口服液”、“敖东 R破壁灵芝孢子粉”、“益普利

生牌左旋肉碱银杏叶荷叶胶囊”、“植物酵素发酵饮料”、“伸

筋贴”、“阿胶人参鹿血膏植物饮料”、“敖东健康牌辅酶 Q10

软胶囊”等 43个单品销售收入过百万元。公司大健康业务通过

多元化的营销方式，不断提升品牌知名度和美誉度。在做好传

统的货架电商基础上，通过短视频、直播、图文等内容形式，

加强了兴趣电商渠道的促销力度，进一步开拓抖音平台业务实

现销售收入。子公司健康科技在浙江杭州成立电商事业部，已

经平稳运行，实现销售。通过线上线下业务，公司稳步发展大

健康产品销售渠道，做好大健康产品销售全渠道平衡发展。同

时公司深入挖掘人参、鹿茸等道地中药材的核心价值，以科研

开发赋能传统中药材高附加值的项目攻关。随着大健康产品紧

密围绕健康消费升级趋势，以科研创新为引擎，通过构建需求

分析、产品研发、市场验证大健康产品研发体系，持续强化功

能型健康产品的研发，依托优质人参、鹿茸北方道地药材优势，

打造覆盖营养干预、免疫调节、精准养生等多元场景的新一代

健康产品矩阵。 

6、注意到公司正在退出部分证券投资，专注医药产业链。

作为长期股东，我们理解转型需要时间，想请教后续投资是否

会更多投向医药创新类企业？比如参股些生物技术公司？ 

公司投资方向围绕持有的核心优质长期股权证券资产及医

药产业链相关上市公司股权投资。公司与广发信德合作，先后

参与设立敖东医药、创新产业、中恒汇金、健康创业、广发信

德厚泽 5 支基金，所投项目涉及生物制药、医药研发、医药销

售、互联网医疗等领域。通过基金间接投资这样一批特色鲜明、

优势突出、竞争力强的生物产业项目，虚心向学、取之精华，

有利于加强企业自身的科研攻关能力。公司将持续优化金融资

产配置，深化产融结合效能，实现金融资本反哺实体产业、产

业生态赋能价值增长的良性循环，为公司高质量发展注入持续

动能。 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

本次活动不涉及应披露的重大信息。 

日期 2025年 7月 4日 

 


